感謝の心

市長コラム

7,

t cht

活の中で大きな割合を占め また、 います。 「食」は私たちの日常生

分野の多くの人たちによっ 業のみならず、 ービス業などさまざまな 製造業や

つことが大切です。食事のちと食品に対して感謝を持し、食を支える多くの人た 習慣を身に付けることが大 がとう」とあいさつをする ちそうさまでした」、 ときに「いただきます」、「ご いる命をい このように「食べる」こ 私たちは「食べる」こ 魚などの生きて ただくことで 豚や牛、 「あり 鶏な

る食べ残しや買い過ぎによはぐくみ、家庭などから出という気持ちの感謝の心を 切です。 る食品の廃棄などを減らす 「もったい な 41

野菜、果物、 「食べる」 ことは、

て支えられています

との意味やその過程を理解 とで命をつないでいます。 どの家畜、



①鳴子小学校5年生の田植えの様子 ②昔ながらの天日干しでくいがけの稲刈り③先生の梅干し作り



います。

食農教育の推進 ケッ

増えて、 \mathcal{O} 7 姿や名前を知らない人が売られ、魚や野菜の本当 魚の切り身や野菜が切っスーパーマーケットなど 食農教育は「食」 います。 ۲,

感謝の気持ちを育てます。 ついて理解し、 りを学習し、 を支える農業の体験を通 各学校で地元の人の協力 自然と人とのかかわ 食材の生産に 作り手への そ

地元で消費する「地産地消」 地元の安全で新鮮な農産 地元で生産されたものを 学校給食にも取り入れ

培をしました。田植えや草子の米「ゆきむすび」の栽焼て**プロジェクト代表上野の米プロジェクト代表上野の米プロジェクト代表上野 取り、稲刈りな培をしました。 働の大変さや、米になるまこの経験で子どもたちは労 でにいくつもの手間がかか 学習に力を入れて 田んぼに足を運びました。 五年生がNPO法人鳴子 稲刈りなどで何度も います。

で野菜などを直売しているることを学びました。 団体の がおにぎりを作りますの指導により、子ども が同クラブ会員の指導を受収穫し、その梅で先生たち 「おおさき楽友会」の会員 土の食文化を研究している 食にかかわる人が集まり郷 生たちが漬けた梅干 穫した「ゆきむすび」と先 ラブ」で栽培している梅を 十一月には、 「石の梅こいこい しを作りました。 子どもたち 五年生が収 して、 ク

事業」の指定を受け、体験は文部科学省の「食育推進 小学校では、 ・ます。

地産地消の推進

ろな農業の 今年度

「まごころ」込めて安全 で新鮮な野菜を提供

田尻地域北小松野菜部会

私たちは、たじり穂波公社を通じて、 平成 15 年から田尻学校給食センター にネギ、キャベツ、玉ねぎ、白菜、ホ ウレン草、小松菜、大根などの野菜を 出荷しています。

給食センターに出荷する以前から低 農薬、低化学肥料で野菜作りに取り組 んでいたので、給食センターの基準な どが厳しいと思ったことはありませ ん。昨年は放射能汚染の問題があり、 部会員すべての土壌を検査し、放射性 物質などの問題がないことがわかり安 心しました。やはり子どもたちが口に するものなので、安心、安全が一番で

たくさん栄養がある「旬」野菜などが一番おいしく、地元の農作物の利用は、

る体制を作っています。 で安定的に食材を供給でき

連携を図りながら、

計画的

学校給食センター 物を確保するため、

- や生産

学校、

農協などの生産団体と

について学ぶ機会にもなり

旬な野菜の提供や数量の確保のた め、月に一回、たじり穂波公社と打ち 合わせを行っています。野菜作りは天 候に左右され、数量が確保できないこ となどもありますが、みんなで協力し 合って出荷します。安定的に供給する ため、作付けをどうするかなどを話し 合って、いろいろ研究しています。

子どもたちと交流会があ り、私たちが講師として野菜作りにつ いて話します。子どもたちからいろい ろな質問を受け、関心を持っているこ とを実感します。また、感謝状やお礼 の言葉をもらい「これからも頑張ろう」 と励みになります。



部会員7人のうち集まった4人(左から)髙橋久義さん、大友賢一さん、佐々木タイセさん、大友とき子さん。苗は給食センターに12月出荷するみず菜、春に出荷するキャベツ

食育の第一歩は家族みんな の笑顔とあいさつから!!

家庭での食育を難しく考えていませ んか。

家族みんなで食卓を囲むこと 和やかな雰囲気で食事をすること 食事の前や後に『いただきます』『ご ちそうさまでした』とあいさつをする こと

食べ残しをしないこと

活の基盤が激しく揺さぶら

さあ、みなさんの家庭でも今日から 食育を始めてみませんか。

みなさん、

イザベラ・バ

しています

イザベラ・

·ド回想

と表現し、置賜地方の農村のアルカディア(理想郷)」のアルカディア(理想郷)」 市の 人です。 より鉛筆で描いたように美風景を「鋤で耕したという の美しさに感嘆し 北地方)ほど女性が安全に 景に強い関心を示し 訪れる機会がありました。 世界に東北地方を紹介した 旅行し「日本奥地紀行」で ンの園」と、世界で日本(東 ベラバード記念コーナーを一角に開設されているイザ めて明治時代の東北地方を しい」とたたえています。 また、 イザベラ・バ ギリスの旅行家・紀行作 という人を知っています ハイジアパーク南陽の 西洋の女性として初 先日、 赤湯温泉の湯治風 ラ・ ードが東北 山形県南陽 「実り豊 「エデ 世界に共感と称賛の輪が広助け合う絆は不滅でした。 助け合う絆は不滅でした。 風景とも言うべき美しいふ るさとを愛する姿、互いに るさとを導なるのでも日本の原 尊い多くの命が失われ、な試練に見舞われましたは東日本大震災という大

がりました。

もし、

イザベラ・

バ

いりましょう。 大崎の創生」を実現してま 時代へのルネサンス カディアをめざした東北新 愛着を持って、平成のアル 連携と協働による 「真の

5 広報 おおさき 2012-11